

2
8/28/56 132



Dr. Carlos Prío Socarrás



Rafael Leónidas Trujillo



Dr. Fidel Castro Rus



Dr. Eufemio Fernández Ortega



Dr. Menelao Mora Morales

Denuncian Plan de Prío y Derrocar al General Batista

El jefe de la Policía Nacional, general Rafael Salas Cañizares, remitió ayer al Tribunal de Urgencia un largo informe en el que da a conocer la existencia de un concierto entre el general Rafael Leónidas Trujillo, y los doctores Carlos Prío Socarrás y Fidel Castro Rus, para provocar una insurrección en Cuba con el propósito de derrocar al actual régimen.

casos sufridos en sus planes, al ocupársele armas y descubrirsele complotados. Prío no cesa en su empeño y aprovecha la oportunidad que él cree propicia, sabiendo molesto al dictador Trujillo por la campaña que nuestra prensa le hacia así como la seguridad de que nuestro Gobierno brindaba a los exilados políticos dominicanos, que en su condición de tales dis-

“Que mientras Menelao Mora Morales, Cándido de la Torre, José M. Alemán Jr. y otros laboraban cerca de Prío en estas actividades; Eufemio Fernández Ortega, Jesús González Cartas, Orlando García Vázquez, Aureliano Sánchez Arango, Luis Fernández de la Cámara, Jesús Hernández, Carmin Herrera González, el jamaicano MacDowen O'Reilly

cual utilizando la Embajada Dominicana en Cuba hizo llegar hasta éstos, el pago por la ejecución de “Pipi”.

“Que por las exigencias de Trujillo, hace sólo unos meses se aceleraron los preparativos bélicos, haciendo entrar por las costas orientales y de modo subrepticio algunas armas elaborándose un plan que contando de dos fases

ciones conspirativas, sustrayéndose así a la acción de los Cuerpos de Seguridad que por respeto a la representación diplomática no penetraban lo bastante en sus investigaciones a ese respecto; así mismo se sabe que la noche que se asiló en la Embajada del Perú fué llevado hasta muy cerca de lugar por dos empleados de Embajada de Santo Domingo

Denuncian Plan de Prio y Derrocar al General Batista

El jefe de la Policía Nacional, general Rafael Salas Cañizares, remitió ayer al Tribunal de Urgencia un largo informe en el que da a conocer la existencia de un concierto entre el general Rafael Leónidas Trujillo, y los doctores Carlos Prio Socarrás y Fidel Castro Rus, para provocar una insurrección en Cuba con el propósito de derrocar al actual régimen.

También dice el informante, que el doctor Carlos Prio Socarrás y Rafael Leónidas Trujillo se han entrevistado tres veces en Norteamérica, en cuyas reuniones se concretaron los planes y preparativos de la insurrección acordada.

En su informe, el general Salas Cañizares afirma que los complotados pretenden, de acuerdo con los comunistas, provocar desórdenes los días 12 y 16 de agosto, aprovechando los aniversarios de la caída del régimen de Machado y la muerte de Eduardo R. Chibás.

En el escrito, el jefe de la Policía acusa, además, a los doctores Eufemio Fernández Ortega, Aureliano Sánchez Arango y Menelao Mora Morales; a José B. Alemán Luis Fernández de la Cámara, Jesús González Cartas y otros.

El Tribunal de Urgencia resolverá mañana lo pertinente con relación a este nuevo informe del general Salas Cañizares.

El escrito en cuestión dice así: "Como ampliación de los anteriores informes, cumpla el deber de comunicarle que esta Jefatura ha estado conociendo las actividades de los elementos insurreccionales que aunque ubicados en distintos grupos y aún desarrollando sus labores dentro o fuera del territorio nacional, coinciden o se asemejan en sus propósitos perturbadores de la paz con el objeto de

casos sufridos en sus planes, al ocupársele armas y descubrirse complotados. Prio no cesa en su empeño y aprovecha la oportunidad que él cree propicia, sabiendo molesto al dictador Trujillo por la campaña que nuestra prensa le hacía así como la seguridad de que nuestro Gobierno brindaba a los exilados políticos dominicanos, que en su condición de tales disfrutaban de la hospitalidad que se les brinda, creyó oportuno reafir-



General Rafael Salas Cañizares

mar las negociaciones y al efecto envía para este contacto al doctor Eufemio Fernández Ortega, el que siguiendo sus orientaciones, después de algunas conversaciones

"Que mientras Menelao Mora Morales, Candido de la Torre, José M. Alemán Jr. y otros laboraban cerca de Prio en estas actividades; Eufemio Fernández Ortega, Jesús González Cartas, Orlando García Vázquez, Aureliano Sánchez Arango, Luis Fernández de la Cámara, Jesús Hernández, Carrin Herrera González, el jamaicano MacDowen O'Reilly Sherwood, Daniel Martín Labralde y otros penetraban en Cuba de modo subrepticio para ejecutar el plan acordado.

"Al descubrirse este movimiento y ocupar las armas los Cuerpos de Seguridad de la República, algunos de los complotados huyeron al extranjero, otros se asilaron en Embajadas. Que así las cosas y a modo de demostrar a sus aliados cubanos de cuanto era capaz, el Dictador Trujillo dispone la ejecución de José Hernández Santana conocido por "Pipi", exilado político de aquel país en éste, el que fué asesinado el día 8 de agosto de 1955 por Alejandro Robinson Bonet, Adán Céspedes Céspedes, Rafael Emilio Soler Puig y Félix Oscar García Guerra, todos los que recibieron fuerte suma de dinero que les fué entregado por Arnaldo Martínez Márquez, alias "El Muñeco", el que recibió la encomienda por conducto de Policarpo Soler Cruz, el

cual utilizando la Embajada Dominicana en Cuba hizo llegar hasta éstos, el pago por la ejecución de "Pipi".

"Que por las exigencias de Trujillo, hace sólo unos meses se aceleraron los preparativos bélicos, haciendo entrar por las costas orientales y de modo subrepticio algunas armas elaborándose un plan que contando de dos fases se desarrollaría con un intervalo de unas horas en los primeros días del mes de junio del actual año.

"La primera fase consistiría en darle muerte al Honorable señor Presidente mediante un atentado personal y la segunda en provocar un levantamiento armado en toda la República. Abortado que fué este plan por haber sido descubierto, detenidos muchos de sus hombres y ocupadas las armas, sus principales dirigentes se pusieron en fuga huyendo algunos al extranjero como el caso de Jesús González Cartas, Herrera, O'Reilly y asilándose otros como el caso de Eufemio Fernández, Cartaya, Leonel Gómez, Rubén y Herminio Díaz, Cabezas y otros. Es de significar que Eufemio Fernández Ortega y sus íntimos han mantenido durante su estancia ilegal en Cuba, gran vinculación con la Embajada Dominicana, al extremo que se conoce que por funcionarios de la misma se le transportaba de un lugar a otro en ges-

tiones conspirativas, sustrayéndose así a la acción de los Cuerpos de Seguridad que por respeto a la representación diplomática no penetraban lo bastante en sus investigaciones a ese respecto; asimismo se sabe que la noche que se asilo en la Embajada del Perú fué llevado hasta muy cerca del lugar por dos empleados de Embajada de Santo Domingo que en estas gestiones intervino muy de cerca el doctor Luis Manuel Castillo, Dentista y vecino Jovellas 613 en esta ciudad.

"Que por los continuos descalabros que nuestras fuerzas caían en sus planes, tanto Prio como Trujillo han reconocido la necesidad de acelerar los preparativos y es así como vemos surgir la alianza con Fidel Castro responsable de los acontecimientos de Santiago de Cuba, autor material de la muerte del líder estudiantil Manolo Castro, individuo de ideas comunistas y en cuyas filas tiene muy buenos aliados y que últimamente, después de recibir una buena cantidad de dinero de manos de Prio, da un viraje completo a la política de aislamiento mantenido y durante la cual más de una ocasión se manifestó contrario a Prio, llegando al extremo de decir que en su día revolución triunfante tocaría a puertas de los políticos y gobernantes corrompidos para pedirles cuenta de su actuación y a ra llama a la unidad a la opción que agradece a Prio cuanto hizo por él cuando fué detenido en Méjico, a la vez que alinea fuerzas al lado de las de Trujillo y Prio.

"Que por todo lo antes expuesto el informante tiene la más absoluta seguridad que ahora más

Rechaza José Braulio Alemán las Acusaciones de Salas Cañizares

Protesta por la Imputación de que es Adicto a las Actividades Trujillistas en Cuba



Fidel Castro Rus



Dr. Eufemio Fernández Ortega



Dr. Menelao Mora Morales



Dr. Aureliano Sánchez Arango



Cándido de la Torre



Policarpo Soler Cruz

n de Prío y Trujillo Para General Batista

Menelao Mora
Cándido de la Torre, Jo-
s labora-
tas activi-
Fernández Orte-
Orlando
Aureliano
Fernández
Hernández,
ález, el ja-
O'Reilly
tín Labral-
en Cuba de
ejecutar el

...ual utilizando la Embajada Do-
minicana en Cuba hizo llegar has-
ta éstos, el pago por la ejecución
de "Tapi".

"Que por las exigencias de Tru-
jillo, hace sólo unos meses se ac-
celeraron los preparativos bélicos,
haciendo entrar por las costas
orientales y de modo subrepticio
algunas armas elaborándose un
plan que contando de dos fases
se desarrollaría con un intervalo
de unas horas en los primeros días
del mes de junio del actual año.

"La primera fase consistiría en
darle muerte al Honorable señor
Presidente mediante un atentado
personal y la segunda en provocar
un levantamiento armado en toda
la República. Abortado que fué

...ciones conspirativas, sustrayéndolo
así a la acción de los Cuerpos de
Seguridad que por respeto a esa
representación diplomática no pe-
netraban lo bastante en sus in-
vestigaciones a ese respecto; asi-
mismo se sabe que la noche que
se asiló en la Embajada del Perú,
fué llevado hasta muy cerca del
lugar por dos empleados de la
Embajada de Santo Domingo y
que en estas gestiones intervino
muy de cerca el doctor Luis Ma-
nuel Castillo, Dentista y vecino de
Jovellas 613 en esta ciudad.

"Que por los continuos desca-
labros que nuestras fuerzas cau-
san en sus planes, tanto Prío co-
mo Trujillo han reconocido la ne-
cesidad de acortar la

...patriotas sin pudor e invasores re-
clutados en países americanos y
optando ahora por utilizar a in-
surreccionales de nuestro propio
país en ausencia de todo escrúpu-
lo de patriotismo, de doctrina y de
ideología se han prestado a satis-
facen las ambiciones extraterrito-
riales del ex Presidente y dictador
dominicano, Carlos Prío Socarrás,
Fidel Castro Rus y Eufemio Fern-
nández Ortega a cooperar con su
aporte que será: Rafael Leónidas
Trujillo, armas, (se sabe que re-
cientemente ha emitido una orden
por valor de tres millones de pe-
sos a las fábricas), dinero, hom-
bres e implementos de guerra uti-
lizando los servicios de elementos
mercenarios que ha conseguido en

de Prío y Trujillo Para General Batista

a cual utilizando la Embajada Dominicana en Cuba hizo llegar hasta éstos, el pago por la ejecución de "Tapi".

"Que por las exigencias de Trujillo, hace sólo unos meses se aceleraron los preparativos bélicos, haciendo entrar por las costas orientales y de modo subrepticio algunas armas elaborándose un plan que contando de dos fases se desarrollaría con un intervalo de unas horas en los primeros días del mes de junio del actual año.

"La primera fase consistiría en darle muerte al Honorable señor Presidente mediante un atentado personal y la segunda en provocar un levantamiento armado en toda la República. Abortado que fué este plan por haber sido descubierta, detenidos muchos de sus hombres y ocupadas las armas, sus principales dirigentes se pusieron en fuga huyendo algunos al extranjero como el caso de Jesús González Cartas, Herrera, O'Reilly y asíándose otros como el caso de Eufemio Fernández, Cartaya, Leoné Gómez, Rubén y Herminio Díaz, Cabezas y otros. Es de significar que Eufemio Fernández Ortega y sus íntimos han mantenido durante su estancia ilegal en Cuba, gran vinculación con la Embajada Dominicana, al extremo que se conoce que por funcionarios de la misma se le transportaba de un lugar a otro en ges-

tiones conspirativas, sustrayéndolo así a la acción de los Cuerpos de Seguridad que por respeto a esa representación diplomática no penetraban lo bastante en sus investigaciones a ese respecto; asimismo se sabe que la noche que se asiló en la Embajada del Perú, fué llevado hasta muy cerca del lugar por dos empleados de la Embajada de Santo Domingo y que en estas gestiones intervino muy de cerca el doctor Luis Manuel Castillo, Dentista y vecino de Jovellas 613 en esta ciudad.

"Que por los continuos descalabros que nuestras fuerzas causan en sus planes, tanto Prío como Trujillo han reconocido la necesidad de acelerar los preparativos y es así como vemos surgir la alianza con Fidel Castro Rus, responsable de los acontecimientos de Santiago de Cuba, autor material de la muerte del líder estudiantil Manolo Castro, individuo de ideas comunistas y en cuyas filas tiene muy buenos aliados y el que últimamente, después de recibir una buena cantidad de dinero de manos de Prío, da un viraje completo a la política de aislamiento y durante la cual en más de una ocasión se manifestó contrario a Prío, llegando al extremo de decir que en su día la revolución triunfante tocaría a las puertas de los políticos y gobernantes corrompidos para pedirles cuenta de su actuación y ahora llama a la unidad a la oposición y agradece a Prío cuanto hizo por él cuando fué detenido en Méjico, a la vez que alinea sus fuerzas al lado de las de Trujillo y Prío.

"Que por todo lo antes expuesto el informante tiene la más absoluta seguridad que ahora más que

patriotas sin pudor e invasores reclutados en países americanos y optando ahora por utilizar a insurreccionales de nuestro propio país en ausencia de todo escrúpulo de patriotismo, de doctrina y de ideología se han prestado a satisfacer las ambiciones extraterritoriales del ex Presidente y dictador dominicano, Carlos Prío Socarras, Fidel Castro Rus y Eufemio Fernández Ortega a cooperar con su aporte que será: Rafael Leónidas Trujillo, armas, (se sabe que recientemente ha emitido una orden por valor de tres millones de pesos a las fábricas), dinero, hombres e implementos de guerra utilizando los servicios de elementos mercenarios que ha conseguido en distintos países y los que han sido adiestrados en esa faena por haber tomado parte en otros movimientos revolucionarios. "Carlos Prío Socarrás aportará dinero y hombres, especialmente mercenarios, algunos procedentes de la Segunda Guerra y otros anarquistas de la Guerra Civil Española; Fidel Castro y Eufemio Fernández aportarán armas y hombres, pues como se sabe, ambos dirigen organizaciones secretas denominadas "26 de Julio", "Triple A", "Ortodoxos Insurreccionales" y otros. Que se sabe que los preparativos se aceleran y que se ha pedido y obtenido del partido comunista que prepare para el día 12 del actual desórdenes con sus elementos así como se pretenda que el día 16 y otras fechas más o menos señaladas, el Partido Ortodoxo, provoque un desfile donde se introducirán elementos Fidelistas que alterarán el orden todo con el propósito de provocar choques con la fuerza pública que deriven en agresiones armadas y que surjan algunas víctimas las que serían

ulio Alemán las
las Cañizares

titación de que es Adicto
Cuba

aprovechando los aniversarios de la caída del régimen de Machado y la muerte de Eduardo R. Chibas.

En el escrito, el jefe de la Policía acusa, además, a los doctores Eufemio Fernández Ortega, Aureliano Sánchez Arango y Menclao Mora Morales; a José B. Alemán Luis Fernández de la Cámara, Jesús González Cartas y otros.

El Tribunal de Urgencia resolverá mañana lo pertinente con relación a este nuevo informe del general Salas Cañizares.

El escrito en cuestión dice así: "Como ampliación de los anteriores informes, cumplo el deber de comunicarle que esta Jefatura ha estado conociendo las actividades de los elementos insurreccionales que aunque ubicados en distintos grupos y aún desarrollando sus labores dentro o fuera del territorio nacional, coinciden o se asemejan en sus propósitos perturbadores de la paz con el objeto de provocar desórdenes y crear así un ambiente propicio que les prepare el camino para desembocar en una revolución y por medio de ésta derrocar al régimen. Que practicadas las investigaciones necesarias en relación con este caso, después de analizar las distintas variantes que durante el proceso y desarrollo de los pactos, entendimientos, compromisos o promesas entre los grupos subversivos, se ha llegado por este medio sin lugar a dudas, a las siguientes conclusiones:

"1ra.—Existe real y efectivamente un concierto entre los ex-Presidentes Rafael Leónidas Trujillo, dictador de la República Dominicana, Carlos Prio Socarrás de la República de Cuba y Fidel Castro Rus, responsable de los hechos del Moncada, para provocar un movimiento armado en Cuba, por medio del cual aspiran a derrocar al actual régimen que preside el Mayor General Fulgencio Batista y Zaldívar, C. de H.

"2da.—Que es totalmente cierto que el doctor Carlo Prio Socarrás se ha entrevistado en tres oportunidades con el dictador Rafael Leónidas Trujillo, dos de ellas en el norte de los Estados Unidos y la tercera en la ciudad de Miami, tratándose en todas ellas sobre los planes y preparativos del movimiento insurreccional que preparan contra Cuba...



General Rafael Salas Cañizares

...mar las negociaciones y al efecto envía para este contacto al doctor Eufemio Fernández Ortega, el que siguiendo sus orientaciones, después de algunas conversaciones Prio-Trujillo y a través de Policarpo Soler Cruz, es recibido por Trujillo.

"Eufemio consiguió de Trujillo más de lo que habían establecido en el pacto pues Trujillo, pensando en la posibilidad de un triunfo de las armas insurrectas sobre las defensas del régimen, dió rienda suelta a sus intenciones expansionistas y ratificó a Prio, por conducto de Eufemio Fernández, toda clase de ayuda, armas, hombres, dinero y cuantas facilidades le brindara su condición de gobernante incluyendo la que gozan en ésta sus representaciones diplomáticas, poniendo como condición que las actividades insurreccionales y las acciones de armas las dirigiera Eufemio Fernández secundado por otros elementos adictos a Prio y dependencia insurreccional a los que supervisarían dos delegados personales suyos, los que llenarían esa función indirectamente utilizando la Embajada de ese País en nuestro suelo.

"Al hacer esta selección, Trujillo tuvo muy en cuenta las informaciones que Policarpo Soler Cruz le facilitó sobre las actividades gangsteriles y aventuras de Eufemio.

"Ya en ese estado los organizadores de este plan se dan a la tarea de perfeccionario y conseguir como es lógico pensar, un ambiente propicio para su ejecución. Con ese fin se celebran ininidad

...paz, el Dictador Trujillo dispone la ejecución de José Hernández Santana conocido por "Pipi", exilado político de aquel país en éste, el que fué asesinado el día 8 de agosto de 1955 por los señores Robinson Bonel, Adán Céspedes Céspedes, Rafael Emilio Soler Puig y Félix Oscar García Guerra, todos los que recibieron fuerte suma de dinero que les fué entregado por Arnaldo Martínez Márquez, alias "El Muñeco", el que recibió la encomienda por conducto de Policarpo Soler Cruz, el

...en fuga huyendo de un extranjero como el caso de Jesús González Cartas, Herrera, O'Reilly y asilándose otros como el caso de Eufemio Fernández, Cartaya, Leonel Gómez, Rubén y Hermínio Díaz, Cabezas y otros. Es de significar que Eufemio Fernández Ortega y sus intimos han mantenido durante su estancia ilegal en Cuba, gran vinculación con la Embajada Dominicana, al extremo que se conoce que por funcionarios de la misma se le transportaba de un lugar a otro en ges-

...tudiantil Manolo Castro, individuo de ideas comunistas y en cuyas filas tiene muy buenos aliados y que últimamente, después de recibir una buena cantidad de dinero de manos de Prio, da un viraje completo a la política de aislamiento mantenido y durante la cual e más de una ocasión se manifestó contrario a Prio, llegando al extremo de decir que en su día la revolución triunfante tocaría a la puertas de los políticos y gobernantes corrompidos para pedir la cuenta de su actuación y ahora llama a la unidad a la oposición y agradece a Prio cuanto hizo por él cuando fué detenido en Méjico, a la vez que alinea sus fuerzas al lado de las de Trujillo y Prio.

"Que por todo o antes expuesto el informante tiene la más absoluta seguridad que ahora más que nunca se han confabulado los intereses de Trujillo y Prio con las organizaciones que clandestinamente mantienen Fidel Castro Rus y Eufemio Fernández Ortega para provocar en Cuba un estado de Guerra con el que creen poder derrocar al régimen y el cual encuentra en la fase final de desarrollo, apercibiéndose sus dirigentes que lo son Rafael Leónidas Trujillo, del cual se conocen las intenciones de someter al pueblo cubano a través de los medios que dispone valiéndose de la lamentable traición de algunos cor-

Rechaza José Braulio Alemán las Acusaciones de Salas Cañizares

Protesta por la Imputación de que es Adicto a las Actividades Trujillistas en Cuba



procurar al actual régimen que preside el Mayor General Fulgencio Batista y Zaldívar, C. de H.

"2da.—Que es totalmente cierto que el doctor Carlo Prio Socarrás se ha entrevistado en tres oportunidades con el dictador Rafael Leónidas Trujillo, dos de ellas en el norte de los Estados Unidos y la tercera en la ciudad de Miami, tratándose en todas ellas sobre los planes y preparativos del movimiento insurreccional que preparan contra Cuba...

"3ra.—El viraje o cambio de táctica de Fidel Castro Rus, es una prueba más que evidente, cierta, de que se alinea paralelamente al lado de Prio-Trujillo.

"Con el fin de aportar a ese Tribunal el mayor número de datos que me sea posible, debo informarle que el entendimiento entre Carlos Prio Socarrás y Rafael Leónidas Trujillo data de algún tiempo pues a través de nuestras investigaciones hemos podido conocer que el doctor Carlos Prio Socarrás, después de establecerse en la ciudad de Miami, poco después del día 10 de Marzo de 1952, y al comenzar sus labores conspirativas, piensa en la posibilidad de obtener ayuda de Trujillo, al que creía obligado a brindársela en justa compensación con la conducta observada por su Gobierno que brindó toda clase de facilidades a los agentes trujillistas en la persecución de exilados dominicanos en nuestra patria, la que culminó en la desaparición del líder obrero dominicano Mauricio Báez, hecho ocurrido con la complicidad de algunos cuerpos de investigaciones de su régimen, los que guardaron cómplice silencio mediante el pago de gran suma de dinero, impidiendo y obstaculizando las investigaciones del caso rodeándolo así de un impenetrable misterio.

"Con esa intención el doctor Aureliano Sánchez Arango visitó Santo Domingo, cumpliendo instrucciones de Prio para acercarse a Trujillo. Algún tiempo después conociendo Prio la actuación poco escrupulosa respecto a los demás Gobiernos, por parte de Trujillo, envía un segundo emisario que en nombre de Prio hace ofertas y admite proposiciones de Trujillo. A pesar de las demoras y obstáculos que le impiden llegar a un inmediato entendimiento y algunos fra-

mente utilizando la Embajada de ese País en nuestro suelo.

"Al hacer esta selección, Trujillo tuvo muy en cuenta las informaciones que Policarpo Soler Cruz le facilitó sobre las actividades gangsteriles y aventuras de Eufemio.

"Ya en ese estado los organizadores de este plan se dan a la tarea de perfeccionarlo y conseguir como es lógico pensar, un ambiente propicio para su ejecución. Con ese fin se celebran infinidad de reuniones en las que toman parte representaciones de varios grupos de distintas tendencias. En esas reuniones se trazaron distintos planes asignándose a cada grupo su papel. Los que mantenían vigencia de tipo político, se encargarían de la resistencia cívica. Los insurreccionales de mantener la agitación y la intranquilidad, tratando de crear ambiente de revolución, y los comunistas tratarían de penetrar los centros laborales a través de líderes cuyas actividades les son afines, creando conflictos obreros y huelgas capaces de llegar a una paralización general que daría al traste con nuestra economía.

"Mientras estos planes se ponían en práctica, se celebraron dos entrevistas en una ciudad del norte de los Estados Unidos entre Rafael Leónidas Trujillo y Carlos Prio Socarrás en las que el Dictador Trujillo impuso sus deseos de que las actividades insurreccionales y la distribución de armas en Cuba estarían bajo la jefatura y custodia de Eufemio Fernández y Ortega, pero supervisado por dos agentes personales suyos, sabiéndose que uno de ellos lo es Félix W. Bernardino, quien ha desempeñado distintos cargos diplomáticos de su País y quien ha desempeñado distintos cargos diplomático de enlace entre Trujillo y mercenarios de distintos países, los que han sido usados, unas veces para eliminar exilados políticos dominicanos en otras tierras, y otras en su propio País, al servicio de las armas.

"Que en la tercera entrevista Trujillo-Prio se celebra en Miami donde Trujillo exige a Prio una mayor actividad, ya que a pesar de haber equipado a Eufemio Fernández con el material bélico necesario, éste no producía ningún hecho que se ajustara a lo convenido.



José Braulio Alemán

El señor José Braulio Alemán Gutiérrez, visitó en la tarde de ayer la redacción de EL MUNDO, para dejar constancia de su más enérgica protesta por la acusación que contra él hace el jefe de la Policía Nacional, general Rafael Salas Cañizares, señalándolo en un informe rendido al Tribunal de Urgencia, como elemento adicto a las actividades trujillistas en nuestro país.

Nuestro visitante mostró ira y sorpresa por los cargos que se le formulan y declaró que se trata de una acusación totalmente falsa, pues, si es cierto que él está frente al régimen que gobierna a Cuba desde el 10 de marzo de 1952, no es menos cierto que su condición de cubano, de nieto de un general de la Guerra de Independencia —el general José B. Alemán— e hijo de un hombre que fué capaz de organizar una expedición para derrocar al general Trujillo, lo colocan en situación bien distinta a la que aviesadamente trata de situarlo el general Salas Cañizares.

El joven Alemán Gutiérrez agregó:

"En Cuba los que viven permanentemente subvencionados son los hombres que se encuentran al lado de Batista, quienes para po-

derse mantener en el poder no hacen más que inventar conspiraciones y echar lodo sobre hombres que como yo ansian la libertad de Cuba, el recobramiento de la normalidad constitucional, el pleno disfrute de los derechos democráticos, pero todo eso logrado y obtenido por el esfuerzo de todos los cubanos y sin la ayuda ni la cooperación de un hombre que como Trujillo es una vergüenza para América".

Posteriormente el señor Alemán Gutiérrez señala que el método que está utilizando la policía contra todos los que no están de acuerdo con la actual situación cubana, es el mismo que utilizaba Machado, endilgándoles conducta y acciones que, por sus principios y por su formación mental, revelan el burdo "paquete" que sobre cubanos verdaderos, demócratas convencidos, pretenden echar los cuerpos represivos a las órdenes del general Batista.

"Que se me acuse de antibatistiano, de enemigo del actual régimen, que para mí constituye un honor, pero que no se pretenda enfangar mi conducta colocándome junto a un hombre que mi padre me enseñó a odiar", dijo finalmente el señor Alemán Gutiérrez.



General Rafael Salas Cañizares

Son los conocidos por "Pipi", exiliados políticos de aquel país en es...

trabaja como el caso de Jesús González Cartas, Herrera, O'Reilly y asilándose otros como el caso de Eufemio Fernández, Cartaya, Leonel Gómez, Rubén y Herminio Díaz Cabezas y otros. Ha de significar que Eufemio Fernández Ortega y sus íntimos han mantenido durante su estancia ilegal en Cuba, gran vinculación con la Embajada Dominicana, al extremo que se conoce que por funcionarios de la misma se le transportaba de un lugar a otro en ges-

tudiantil Manolo Castro, individuo de ideas comunistas y en cuyas filas tiene muy buenos aliados y el que últimamente, después de recibir una buena cantidad de dinero de manos de Prio, de un viaje completo a la política de aislamiento y de ante la cual en más de una ocasión se manifestó contrario a Prio, llegando al extremo de decir que en su día la revolución triunfante tocaría a las puertas de los políticos y funcionarios corrompidos para pedirles cuenta de su actuación y ahora llama a la unidad a la oposición y agradece a Prio cuanto hizo por él cuando fue detenido en Méjico, a la vez que alinea sus fuerzas al lado de las de Trujillo y Prio.

hombres, especialmente mercenarios, algunos procedentes de la Segunda Guerra y otros anarquistas de la Guerra Civil Española; Fidel Castro y Eufemio Fernández aprobarán armas y hombres, pues como se sabe, ambos dirigen organizaciones secretas denominada "Triple A", "Ortodoxos Revolucionales" y otras (que se sabe que los preparativos se aceleran y que se ha pedido contenido del partido comunista que prepare para el día 12 del actual desórdenes con sus elementos así como se pretenda que el día 16 y otras fechas más o menos señaladas, el Partido Ortodoxo, provoque un desfile donde se introduzcan elementos Fidelistas que alteraran el orden todo con el propósito de provocar choques con fuerza pública que deriven en agresiones armadas y que surja algunas víctimas las que serían tomadas como bandera para hacer ambiente de desorden que desembocaría necesariamente en una revolución. Que por esta Jefatura se han dictado las órdenes oportunas a todos los mandos para practicar las investigaciones para conocer la identidad de las personas que tomarían la acción así como los que provocarían los desórdenes en cuyo caso da cuenta con las resultas a ese Tribunal, significándole que por las fuerzas de este Cuerpo se evitarán por tales medios que tales hechos se produzcan".

Rechaza José Braulio Alemán las Acusaciones de Salas Cañizares

Protesta por la Imputación de que es Adicto a las Actividades Trujillistas en Cuba



mar las negociaciones y al efecto envía para este contacto al doctor Eufemio Fernández Ortega, el que siguiendo sus orientaciones, después de algunas conversaciones Prio-Trujillo y a través de Policarpo Soler Cruz, es recibido por Trujillo.

"Eufemio consiguió de Trujillo más de lo que habían establecido en el pacto pues Trujillo, pensando en la posibilidad de un triunfo de las armas insurrectas sobre las defensas del régimen, dió rienda suelta a sus intenciones expansionistas y ratificó a Prio, por conducto de Eufemio Fernández, toda clase de ayuda, armas, hombres, dinero y cuantas facilidades le brindara su condición de gobernante incluyendo la que gozan en ésta sus representaciones diplomáticas, poniendo como condición que las actividades insurreccionales y las acciones de armas las dirigiera Eufemio Fernández secundado por otros elementos adictos a Prio y dependencia insurreccional a los que supervisarían dos delegados personales suyos, los que llenarían esa función indirectamente utilizando la Embajada de esa País en nuestro suelo.

"Al hacer esta selección, Trujillo tuvo muy en cuenta las informaciones que Policarpo Soler Cruz le facilitó sobre las actividades gangsteriles y aventuras de Eufemio.

"Ya en ese estado los organizadores de este plan se dan a la tarea de perfeccionarlo y conseguir como es lógico pensar, un ambiente propicio para su ejecución. Con ese fin se celebran infinidad de reuniones en las que toman

"Que por todo lo antes expuesto el informante tiene la más absoluta seguridad que ahora más que nunca se han confabulado los intereses de Trujillo y Prio con las organizaciones que clandestinamente mantienen Fidel Castro Rus y Eufemio Fernández Ortega para provocar en Cuba un estado de Guerra con el que creen poder derrocar al regimen y el cual se encuentra en la fase final de su desarrollo, aperebiéndose sus dirigentes que lo son Rafael Leónidas Trujillo, del cual se conocen las intenciones de someter al pueblo cubano a través de los medios que dispone valiéndose de la lamentable traición de algunos com-